

REPUBLIQUE FRANCAISE

Liberté - Egalité - Fraternité



DEPARTEMENT DES YVELINES

COMMUNE DE THIVERVAL-GRIGNON



THIVERVAL-GRIGNON

Chères administrées, chers administrés.

Depuis 1826, le domaine de Grignon a accueilli l'école Nationale d'agronomie, rôle qu'il a tenu jusqu'en septembre 2021 date du départ d'AgroParisTech vers le plateau de Saclay. Suite à cela, le projet de cession du domaine a fait l'objet de plusieurs décisions et suspensions notables.

Le 15 novembre 2021, le Préfet des Yvelines a annoncé la suspension de la procédure de vente lancée après un appel à manifestation d'intérêt. Cette décision, prise par Monsieur Jean Castex, Premier Ministre, et confirmée par Monsieur Julien Denormandie, alors ministre de l'Agriculture, a été validée par le tribunal administratif le 2 février 2024.

Après deux années d'instruction, le Préfet des Yvelines a renoncé à poursuivre la vente. Cette décision a conduit à la désignation, en décembre 2023, d'une mission confiée aux inspections générales des ministères de l'Agriculture et des Finances pour évaluer l'avenir du domaine.

Les conclusions de cette mission ont recommandé :

1. Le maintien du domaine dans le patrimoine de l'État.
2. La création d'une Société Universitaire Locale Immobilière (SULI) regroupant AgroParisTech, les collectivités territoriales et des partenaires privés pour valoriser le site.
3. La mise en place d'une équipe de préfiguration et de crédits d'amorçage jusqu'à 2027.

Ces orientations ont été validées par une décision interministérielle le 11 juin 2024, elle-même confirmée par la Préfecture des Yvelines.

Et depuis... rien.

Le domaine et la cité résidentielle se dégradent inéluctablement. Nous attendons la nomination d'un préfigurateur pour mettre en place et faire fonctionner la SULI ; les potentiels investisseurs s'impatientent, les habitants de Thiverval-Grignon ne peuvent toujours pas traverser le parc et la continuité territoriale n'est pas assurée.

Je me permets donc de vous relater ces attermoissements par le biais d'une BD, que vous pouvez diffuser largement. Espérons que cette communication sur une attente qui devient insupportable permettra de faire bouger les choses et sera entendue en haut lieu... même dans cette période troublée !

C'est mon vœu pour 2025 et je sais chers administrés que vous le partagez.

Je remercie l'association « Grignon 2000 » avec laquelle j'ai pu travailler sur cette communication ; « Grignon 2000 » est présente, vigilante et active comme nous le sommes concernant l'avenir du site de Grignon. Un devenir tourné vers des réponses aux enjeux majeurs de la transition environnementale est possible. Nous sommes prêts à y travailler. Nous attendons juste que l'état nomme « le chef d'orchestre ». Je vous laisse donc profiter de votre lecture, et je sais que je peux compter sur votre soutien concernant un avenir raisonnable pour le site de Grignon.

Votre bien dévouée

Nadine GOHARD Maire